

Fecha: 16-02-2026  
Medio: La Estrella de Arica  
Supl.: La Estrella de Arica  
Tipo: Columnas de Opinión  
Título: **Columnas de Opinión: Formalizar: una deuda laboral**

Pág. : 6  
Cm2: 86,0  
VPE: \$ 139.913

Tiraje: 7.300  
Lectoría: 21.900  
Favorabilidad:  No Definida



DINOS  
QUE PIENSAS



[opinion@estrellaarica.cl](mailto:opinion@estrellaarica.cl)



[@EstrelladeArica](https://twitter.com/EstrelladeArica)



La Estrella de Arica

## Formalizar: una deuda laboral

Según el INE, el último trimestre del año pasado terminó con una tasa de informalidad laboral del 26,8%, afectando principalmente a las mujeres con un 28,7%. Si desglosamos las cifras, los grupos ocupacionales más vulnerables son las operarias y/o artesanas (68%) y quienes se dedican al sector agro, forestal y pesquero (62%). ¿Cuál es el impacto? Brechas previsionales

más profundas, menor acumulación de capital humano y mayor riesgo de pobreza en la vejez. Si Chile aspira a crecer de manera sostenida y a cerrar brechas de género, la formalización debe instalarse como prioridad nacional, poniendo foco en los segmentos de mayor tasa, combinar simplificación con fiscalización inteligente e incorporar incentivos

adecuados para generar resultados visibles en el corto plazo. Formalizar no es solo cumplir la ley. Es construir un mercado laboral más justo, competitivo y resiliente. En definitiva, es apostar por un crecimiento que incluya a todos.

Lisa Ochoa,  
Revenue Management Eurofirms